

Noticias marítimas

Movimiento de buques
Atracó al muelle de la fortaleza de Isabel II el pailebot a motor «Carlitas» y descargó una partida de sacos de cemento que trajo de Sóller.
—Manana llegará de Valencia y Palma el vapor correo «Rey Jaime II».

Liga Marítima
Con numerosa concurrencia celebró dicha entidad, ayer tarde, el concierto de piano y violín que anuncia mos, desarrollándose el programa que gustó a los concurrentes.

Notas personales
Esta mañana ha llegado de Barcelona el capitán de la marina mercante don Fernando Verdaguer y el maquinista naval don Miguel Juan Clar.

Fabricantes de Calzado
En Barcelona, comerciante establecido de muchos años en artículo muy acreditado, desea poner una sección de calzado si encontrase fabricante que le vendiese dicho artículo condicionalmente los primeros meses. Puntó muy céntrico. Garantías y solvencia absoluta. Razón: R. Irera, Librería, 4 prl.

Subasta voluntaria
El día 14 del actual a las diez de la mañana tendrá lugar en el despacho del procurador don Francisco Pousset (Deyá 14) la subasta de las siguientes fincas:
Casa calle Anunciay núms. 23 y 25.
Casa calle San Fernando núm. 45.
Dichas fincas serán rematadas siempre que el tipo que por las mismas se pifrezca sea del agrado de su dueño.

SARNA
Antisármico MARTÍ
el único que la cura sin baño.
Véndese en todas las farmacias.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Las operaciones de Marruecos

El problema político

Incendios en las posiciones sitiadas. - Exploraciones aéreas. - Relación de bajas. Lo que dice el diario de Romanones. - La táctica moruna. - Refuerzos y preparativos en Melilla. - Se inicia la crisis ministerial.

Noticias y comentarios

Barcelona 4 a las 25-30

Nota del ministro de la Guerra

Madrid. — En el ministerio de la Guerra facilitaron la siguiente nota:
«Se encuentran en la plaza, sin novedad, el teniente coronel Molina, comandante Fernández, capitán Ramos, capitán en prácticas Rodríguez Bolívar, subje Manzanao, el maestro de primera Rebert, los maestros de segunda Alonso y Ortiz, los obreros de primera Fernández Audicoberrí y Calderón, y los de segunda Crespo, Ugano, Mejías Sevilla, Zucarré, García de Bailador, Palmero, Ruiz, Bernabé, Pérez, Teruel, Villanueva y Miguel.»

El teatro de la guerra

Melilla. — Se ha ordenado que los cafés, bares y centro de recreo, se cierren temprano.
Siguen llegando tropas de la península.
Ayer, tres aviones volaron sobre Zeluán y Arruif, llevando víveres.
Se ha izado la bandera de la Cruz Roja sobre el edificio destinado a hospital, instalado por la duquesa de la Victoria.

Parte de anoche

Madrid. — En el Ministerio de la Guerra han facilitado el siguiente parte oficial de Marruecos:
«Participa el Alto Comisario que la situación política en general no ha su-

frido variación dedicándose las fuerzas de los sectores a mejorar las obras de defensa.

En las inmediaciones del zoco El Hab se ha establecido un bloque para proteger la aguada.

En Nador han continuado los incendios en la población, impidiendo la humareda que se pueda comunicar con Zeluán y con Monte Arruit.

También en Zeluán han sido incendiados el ferrocarril y otros edificios.
Las brigadas de caballería han realizado un paseo por la península de Tres Forcas. Otras columnas han llegado hasta el zoco El Hab sin novedad.

Telegrafía el general Navarro que aun cuando el enemigo vuelve a cafiorear la posición confía en poder resistir si los refuerzos no tardan en llegar.

En Zeluán los aviadores han pedido comprobar que el interior de la Alcazaba y parte de ésta estaban incendiadas.

La concentración enemiga más importante está en Nador, notándose también la presencia de algunos núcleos de Beni Urriaguei en el zoco de U Hermand, procedente de la cabila de Benisicar.»

Relación de bajas

Madrid. — En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente relación de bajas, que se ha registrado en los últimos combates habidos:

Capitán de Estado Mayor señor Sabater, grave; teniente de San Fernando don Rafael Solas, contuso, y don Fernando Vera, grave; tropas: regimiento de infantería de Ceuta, soldado Diego Mateo, leve; regimiento de Granada, soldado Antonio Sánchez Cabeza, grave.

Los créditos que faltan

Madrid. — Dice El Diario Universal:
«Hay que conceder a Berenguer un crédito de confianza y un crédito de dinero.

Es necesario no ocultar nada a la opinión.

Berenguer no ha recibido los elementos suficientes en hombres y pertrechos de guerra para iniciar el plan de operaciones y para la realización de este plan, necesita de 80 a 100.000 hombres, sin rebajar ni un centener, pero con los 12 ó 14.000 que cuenta, podrían haberse realizado algunos actos preparativos, tales como la rotura del cerco de Nador a Zeluán o socorrer la columna del general Navarro.

¿Por qué no se ha hecho?

Es preciso que esto se explique a la opinión pública, que unánimemente formula esta pregunta. Entre las cabilas de Guelaya y de Benisicar hay unos 5 ó 6.000 españoles, unos prisioneros y otros resistiéndose y las propias cabilas tienen varios soldados en rehenes, los cuales entregaría el sitio a cambio de un rescate por dinero.

Como atacan los moros

La Correspondencia Militar en una crónica de Melilla, dice que las fuerzas cabileñas emplean el ataque en orden abierto, avanzado por oleadas de guerrilla; una primera línea con intervalos, una segunda a 50 metros, otra, otra y otra; a veces siete y ocho líneas de avance. La caballería establece admirablemente su servicio de seguridad en marcha, viéndose las puntas y enlaces en la exploración.

Las tropas de refuerzo

Continúan desembarcando en Melilla, fuerzas procedentes de la Península.

Hasta ahora hay las siguientes: Trece batallones de infantería, dos regimientos de caballería, dos banderas de los tercios extranjeros, dos taboires indígenas de Ceuta, con ametralladoras; ocho baterías de artillería, tres compañías del 5.º de zapadores, dos compañías de Telegrafos, seis estaciones ópticas y ambulancias de Sanidad, más los servicios auxiliares.

Se trata de completar las defensas de la plaza para fijar en ella la base de las próximas operaciones.

Estos trabajos tropiezan con dificultades por la propaganda que realiza las cabilas del campo exterior, y que tienen en actitud hostil a algunos grupos, no muy numerosos, que fireotean los blocaos y posiciones que viene estableciendo el general Sanjurjo.

La línea de posiciones establecida por Sanjurjo está limitada por las de Atalayón, Sidi Hamed El Hach, Sidi Musa y Aisa.

Donde los moros ofrecen resistencia es en las vertientes de Nador.

El traslado del cadáver de Morales

Se ha recuperado el cadáver del héroe coronel Morales. Los que hoy a mediodía hubieran tenido la fortuna de la tristeza de trasladarse o de encontrarse en la playa de Sidi Dria hubieran presenciado una imborrable escena.

De la posición ocupada por fuerzas de la jarka salió una comilla a hombros de soldados españoles. Sumaban doce esos héroes caídos. Llevaban en sus hombros el cadáver de un coronel que murió nombrando a España. Escelaban el grupo 24 hombres armados. Sus patas chilabas, pañuelos a la cabeza y fusiles en la mano delatan su clase de meros de jarka.

Casi en la misma playa a cuarenta metros de ella y rasgando su fonde; un cañonero ha echado anclas. No es la primera vez que ha estado en este sitio. La sangre de sus oficiales y marinos ha regado las ardientes arenas, que amarillean.

Del «Laya» se echa un bote. A él baja un moro bien vestido. Otro día sabréis su nombre. En el bote, tripulado por dos moros desarmados, ha de ser embarcado en atafú. Cuando la comitiva que baja de Sidi Dria llega a la playa, deposita la camilla en tierra y clavan dos banderas en la arena, una blanca y otra española. Embarrañan el bote. Las piadosas manos de aquellos cautivos trasladan el cadáver de la camilla a la embarcación. El atafú es subierio con la enseña de la patria. La guardia mora se pone en posición de saludo, y a hombros de hijos de España se traslada el féretro de la playa al bote, del bote al «Laya».

La marinería, sobre cubierta, rinde honores. Suben al buque el héroe muerto y los héroes vivos. Después, apretones de manos; preguntas de ansiedad.

El momento actual

Se elegía el comportamiento del sargento de la primera «misia» de policía, llamado Mozanq, que sin miedo a represalias, ha logrado el salvamento de todos los españoles que se encontraban en el Zajo y Zoco de Arrábar y en Quebdana.

Se ha dispuesto que todos los jefes y oficiales de los cuerpos expedicionarios, así como los soldados, pertenecientes en los respectivos campamentos.

En el ministerio de la Guerra siguen recibiendo ofrecimientos patrióticos de personas que desean incorporarse a las tropas de Melilla.

Los periódicos piden al director de Comunicaciones que sea concedida la franquicia postal para el ejército de Melilla y sus familias.

Por Real Orden se ha dispuesto que el personal del ejército que preste servicio en los buques hospitales, disfruten la gratificación de embarque mientras dure aquél, independientemente de sus devengos reglamentarios, con la indemnización diaria que para sanidad se señala en el reglamento de indemnizaciones.

Crónica Nacional

El problema político

El señor Bugallal contestando a las preguntas de los periodistas, confirmó que en el Consejo de anoche se había acordado definitivamente que el presidente propusiera al rey consultarle la opinión de los prohombres sobre el problema de Marruecos.

Ignoraba cuando empezaban las consultas.

El ministro justificó esa decisión porque dentro del Gobierno no tienen representación otras fuerzas que las conservadoras.

Nos hallamos ante una situación que no es de partido, sino nacional.

El Gobierno ha acudido con la premsura requerida a la represión de los levantamientos de Melilla.... (Censura.)

Ahora el Gobierno ha tenido exacto conocimiento de los hechos.

Ha quedado resuelta la situación de Nador.... (Censura.)

Repitió Bugallal:—Ha sido desechada la idea..... (Censura) que será algo aparatoso y basta saber el criterio de los jefes parlamentarios... (Censura)

Los periodistas manifestaron al señor Bugallal que ayer tarde había estado el marqués de Alhucemas en Delaeto. Este se consideraba como el comienzo de las consultas.

Réplias de un general

El general Luque, contestando a las manifestaciones del vizconde de Eza justificando no haber adquirido material que nos ofreció Inglaterra a buen precio y en buenas condiciones de pago, enumera el excelente material que se había acordado adquirir por la cantidad de ocho millones, incluso cañones de diferentes sistemas, cuyos resultados prácticos fueron excelentes en la guerra europea, otros elementos y procedimientos para anular la eficacia de los ataques enemigos que nos hubieran producido, de tenerlos ahora, magníficos resultados en Africa.

Añade que el Consejo de ministros acordó la adquisición; y hace siete meses que está esperando Inglaterra que vayamos por el material y lo paguemos.

Otro atentado

Madrid. — Anoche se registró en Madrid un nuevo atentado de carácter social.

En la calle de Peligros, esquina a la de Jardines, el presidente de la Asociación de dueños de automóviles don Juan Pareja, natural de Puerto Rico, de cuarenta y un años de edad, domiciliado en el número 5 de la citada calle de Peligros, y propietario de los automóviles que hacen el servicio de alquiler de la Ciudad Lineal, fué agredido por dos individuos, que dispararon contra él, dándole a la fuga.

El señor Pareja cayó al suelo, siendo trasladado a la Casa de Socorro que hay detrás del teatro de la Comedia, donde los médicos le apreciaron dos heridas: una en el brazo izquierdo y otra en el muslo de la misma parte, ambas de pronóstico reservado.

El herido pasó en un coche a su domicilio.

Los agresores, una vez cometido el hecho, huyeron por la calle de la Aduana, siendo perseguidos por un sereno y un portero.

El sereno consiguió elevar a uno de los agresores, que se abrió paso disparando su pistola, dándole un golpe de aluzo en la cabeza y logrando detenerle.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHON

Table with columns for financial instruments and interest rates. Includes entries like 'Bolsa de Barcelona 4 de Agosto', 'Amortizable 4 1/2% A.', 'Interior 4 p. % A.', etc.

Tipografía Mahonesa. — Calle Nueva

Rugido en la sombra

Por los grandes actores BEN WILLSON y NEVA GERBER
El sueño de la muerte :: En poder de M ng
Completarán el programa una cinta natura y la muy cómica en 2 partes
EL CARRO DE LA ALEGRÍA

De Barcelona saldrá para Mahón la balandra a motor

PROGRESO

admitiendo carga general
Lo despacha en Barcelona don Francisco Arguimbau, Cristina, 5.
En esta don Juan B. Taltavull, Rampa Abundancia.
Rigen los fletes aprobados por la Unión Comercial e Industrial

Crédito Mercantil de Menorca

Pegamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 de Agosto próximo. Los señores interesados de títulos de la expresada Deuda, a que los tengau entregados en estas Oficinas para el canje, pueden también cobrar dicho cupón, mediante presentación del resguardo que recibieron al depositarlos.